

Kantatenchor Zeuthen

laufende Nr.:		BM
	EINGEGANGEN	HA
	09. April 2024	Personel
		F.
		ES
z.d.A.		OSK
WW	Gemeinde Zeuthen	RPA
Kopie an:		BO

Kantatenchor Zeuthen e. V. Schillerstr. 2 15738 Zeuthen

An die
Gemeindevertretung Zeuthen
Schillerstrasse 1

15738 Zeuthen

08.04.2024

Betr.: Antrag auf ein Ehrengrab für Reinhold Warnat

Sehr geehrte Damen und Herren,

Reinhold Warnat (29.1.1941–29.2.2016) bestimmte seit 1964 das kulturelle Leben in der Kirchengemeinde und in der Gemeinde Zeuthen mit, als er seine erste Kantorenstelle in der Martin-Luther-Kirche Zeuthen antrat. Neben der gottesdienstlichen Tätigkeit war er Chorleiter des Kinder- und Kirchenchores. Im Jahre 1973 gründete er den überregional bekannten und beliebten Kantatenchor.

Als Initiator der musikalischen Früherziehung brachte er vielen kleinen Zeuthenerinnen und Zeuthenern Flötentöne bei und einige von ihnen machten die Musik zu ihrem Lebensinhalt. Neben der Gemeindegarbeit erfüllte Reinhold Warnat nach seiner Ernennung zum Kreiskantor auch viele übergemeindliche Aufgaben: Organisation von Kreischortreffen, Vertretungen anderer Kantoren, Wartung, Pflege und Reparaturen der Orgeln.

Für die Restauration der Orgel der Martin-Luther-Kirche – einem Jugendstil-Schmuckstück – setzte er sich unermüdlich und erfolgreich ein, ebenso für den Kirchenanbau, der die dringvolle Enge des Gemeinderaumes entlasten sollte. Für seine Verdienste um die musikalischen und die lebenspraktischen Belange seines Berufes und seiner Berufung wurde Reinhold Warnat im Februar 2005 mit dem Titel Kirchenmusikdirektor geehrt. Nach Erreichen des Ruhestandes im Januar 2006 blieb er der Gemeinde und der Kirchengemeinde eng verbunden, in dem er die „Männergruppe“ gründete, die sich tatkräftig

der Gestaltung und Pflege des Areals rund um die Kirche widmete. Soziale Aspekte (Gespräche, Erörterungen, Feiern und Schönes schaffen) hielt diese Gruppe eng zusammen.

Im Jahre 2016 verstarb Herr Warnat nach schwerer Krankheit.

Im den letzten Worten des „Deutschen Requiem“ von Johannes Brahms wird gesungen :
Selig sind die Toten, die in dem Herrn sterben, von nun an. Ja, der Geist spricht, dass sie ruhen von ihrer Arbeit, denn ihre Werke folgen ihnen nach. Der Kantatenchor ist in seinem 50. Jahr des Bestehens ein beredtes und lebendiges Zeugnis dafür.

Deshalb halten wir es für wünschenswert, wenn die Grabstätte von Herrn KMD Reinhold Warnat den Status eines Ehrengrabes erhält und bitten um eine entsprechende Bewilligung.

Mit freundlichen Grüßen



Prof. Dr. Norbert Benecke
(Vorstandsvorsitzender)